

В Е С Н І К

**БЕЛАРУСКАГА ДЗЯРЖАЎНАГА
ЭКАНАМІЧНАГА ЎНІВЕРСІТЭТА**

НАВУКОВА-ПРАКТЫЧНЫ ЧАСОПІС

Выдаецца з 1994 года
Выходзіць адзін раз у два месяцы

№ 4 (117) 2016

В Е С Т Н И К

**БЕЛОРУССКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО
ЭКОНОМИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА**

НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ

Издается с 1994 года
Выходит один раз в два месяца

Мінск
БДЭУ

Главный редактор

Г. А. КОРОЛЁНОК

Заместитель главного редактора

М. И. НОЗДРИН-ПЛОТНИЦКИЙ

Редакционная коллегия

АКУЛИЧ И. Л.

БЕЛЯЦКИЙ Н. П.

БОНДАРЬ А. В.

БОХАН Ю. Н.

БУБНОВ Ю. М.

БУХОВЕЦ О. Г.

ВОРОБЬЁВ В. А.

ЛУКАШЕВИЧ В. К.

МАКАРОВ В. В.

МИКСЮК С. Ф.

МИХАЙЛОВА-СТАНЮТА И. А.

МИШКЕВИЧ М. В.

МОРОВА А. П.

НЕХОРОШЕВА Л. Н.

НОВИКОВ М. М.

ПАНКОВ Д. А.

ПОЛЕЩУК И. И.

РЯБЦЕВ Л. М.

САДОВСКИЙ В. В.

СИМХОВИЧ В. А.

СОРОКИНА Т. В.

СЫЦКО В. Е.

ТАРАСОВ В. И.

ТИКОВЕНКО А. Г.

ТУР А. Н.

ФАТЕЕВ В. С.

ШИМОВА О. С.

ШМАРЛОВСКАЯ Г. А.

ЯСКЕВИЧ Я. С.

Журнал включен в Перечень научных изданий Республики Беларусь для опубликования результатов диссертационных исследований по экономическим, политическим и юридическим отраслям наук.

Все публикуемые статьи рецензируются.

Редакция может публиковать статьи в порядке обсуждения, не разделяя точку зрения автора.

Перепечатка материалов, опубликованных в журнале, разрешается только с согласия автора и издателя.

СОДЕРЖАНИЕ

МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ ПРОБЛЕМЫ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ НАУКИ	
<i>ШУТИЛИН В. Ю.</i> Роль стратегии в формировании конкурентных преимуществ фирм и конкурентной среды	5
ВЫЗОВЫ XXI ВЕКА И СТРАТЕГИЯ УСТОЙЧИВОГО РАЗВИТИЯ	
<i>ЛУПИНА А. Ю.</i> Рынок электронной коммерции в Республике Беларусь	12
МИРОВОЕ ХОЗЯЙСТВО И ВНЕШНЕЭКОНОМИЧЕСКИЕ СВЯЗИ	
<i>ВОЙТЕХОВИЧ А. Н.</i> Официальная «долларизация»: теоретические основы и мировой опыт	19
АНАЛИТИЧЕСКИЕ ПРОГНОЗЫ И ПРЕДЛОЖЕНИЯ	
<i>ЗАБРОДСКАЯ К. А., ХРОМЕНКОВА М. С.</i> Инфокоммуникационные технологии как фактор обеспечения инновационной конкурентоспособности банков на рынке безналичных расчетов	28
ПРОБЛЕМЫ УЧЕТА, АНАЛИЗА, АУДИТА И СТАТИСТИКИ	
<i>ЗАРЕЦКИЙ В. О.</i> Методика бухгалтерского учета финансовых результатов хозяйственной деятельности	38
РЕАЛЬНЫЙ СЕКТОР ЭКОНОМИКИ И ПОТРЕБЛЕНИЕ	
<i>ЛЕЩИЛОВСКИЙ П. В., МОЛОХОВИЧ М. В.</i> Приоритетные направления эффективности аграрного производства	49
<i>СИНИЦА Л. М., ФИЛИПЧЕНКО Д. В.</i> Совершенствование инжиниринга бизнес-процессов (Часть 2. Начало в № 3 2016 г.)	56
<i>МИЛОСТА Е. Г.</i> Анализ и оценка использования объектов права промышленной собственности организациями Республики Беларусь	65
<i>ГУРИНОВИЧ Т. А.</i> Предпосылки и эффекты развития органического сельского хозяйства	74
ДЕНЕЖНО-КРЕДИТНАЯ ПОЛИТИКА	
<i>КИСЕЛЬКОВ Н. Г.</i> Экономическая обоснованность применения оперативного лизинга	81
ФИНАНСОВЫЙ СЕКТОР ЭКОНОМИКИ	
<i>МАРУСЕВА К. А.</i> Долговой механизм в экономике: содержание, структура, факторы	90
ЭКОЛОГИЯ, ЭКОНОМИКА И ПРАВО	
<i>ЛЮБИЧ О. Л., ЦЫГАНКОВ Д. Г.</i> Деликтный аспект понятия «специальные технические средства, предназначенные для негласного получения информации»	98
<i>ТИМЧИШЕН Ю. Е.</i> Понятие и правовой статус пациента как субъекта правоотношений по оказанию медицинских услуг	104
<i>КОЗЫРЕВСКАЯ Л. А.</i> Нотариальное обеспечение достоверности корпоративных актов: сравнительно-правовой анализ законодательства Республики Беларусь и Российской Федерации	110
ПОЛИТОЛОГИЯ	
<i>ИСЛАМ АЛЬ МУТАЗ БЕЛЛАХ МОХМЕД ХАССАН ХУССЕЙН ЭЛАРИФ.</i> Влияние конфессионализма на политическую и экономическую жизнь в годы гражданской войны в Ливане (1975–1990)	118
ЗАРУБЕЖНЫЙ ОПЫТ	
<i>ЛЮ СЯОЦЗЮАНЬ.</i> Инвестиционная привлекательность Китая	126
ВЕСТИ С КОНФЕРЕНЦИЙ	
VI Межвузовская научно-практическая конференция «Юридическая клиника — школа обретения практических навыков юристов»	135

CONTENTS

METHODOLOGICAL ISSUES OF ECONOMIC SCIENCE	
VYACHESLAV SHUTILIN. <i>Role of Strategy in Formation of Firms' Competitive Advantages and Competitive Environment</i>	5
CHALLENGES OF THE 21st CENTURY AND STRATEGY OF SUSTAINABLE DEVELOPMENT	
ALINA LUPINA. <i>E-Commerce Market in the Republic of Belarus</i>	12
WORLD ECONOMY AND FOREIGN ECONOMIC LINKS	
ALEXANDER VAITSIAKHOVICH. <i>Official Dollarization: Theoretical Principles and International Experience</i>	19
ANALYTICAL FORECASTS AND SUGGESTIONS	
KRISTINA ZABRODSKAYA, MARGARITA KHROMENKOVA. <i>Infocommunication Technologies as a Factor of Ensuring Banks' Innovation Competitiveness in the Market of Cashless Payments</i>	28
PROBLEMS OF ACCOUNTING, ANALYSIS, AUDITING AND STATISTICS	
VADZIM ZARETSKI. <i>Techniques of Accounting for Financial Performance from Operating Activities</i>	38
REAL SECTOR OF ECONOMY AND CONSUMPTION	
PIOTR LESZCZYLOWSKI, MARYNA MALAKHOVICH. <i>Priority Areas of Enhancing Agricultural Production Efficiency</i>	49
LIUBOU SINITSA, DARYA FILIPCHANKA. <i>Improving Engineering of Business Processes (Part 2, See Beginning in No 3 2016)</i>	56
KATSIARYNA MILOSTA. <i>Analysis and Estimation of Using Objects of Industrial Property Right by Organizations of the Republic of Belarus</i>	65
TATSIANA HURYNOVICH. <i>Prerequisites and Effects of Organic Agriculture</i>	74
MONETARY POLICY	
MIKITA KISIALKOU. <i>Economic Substantiation of Using Operating Leasing</i>	81
FINANCIAL SECTOR OF ECONOMY	
KSENIYA MARUSEVA. <i>Debt Mechanism in Economy: Content, Structure, Factors</i>	90
ECOLOGY, ECONOMICS AND LAW	
OLEG LYUBICH, DZMITRYI TSYHANKOU. <i>Tort Aspect of the Notion of «Special Technical Means Intended for Covert Receipt of Information»</i>	98
YURY TSIMCHYSHEN. <i>Concept and Legal Status of the Patient As Subject of Legal Relationship Regarding Rendering Medical Services</i>	104
LARISA KOZYREVSKAYA. <i>Notary Assurance of Corporate Acts: Comparative Legal Analysis of Legislation of the Republic of Belarus and the Russian Federation</i>	110
POLITICAL SCIENCE	
ESLAM ELMOATAZBELLAH MOHAMED HASSAN HUSSEIN ELARIF. <i>Influence of Confessionalism on Political and Economic Life during the Civil War in Lebanon of 1975–1990</i>	118
INTERNATIONAL EXPERIENCE	
LIU XIAOJUAN. <i>Investment Attractiveness of China</i>	126
NEWS FROM CONFERENCES	
<i>VI Interuniversity Scientific and Practical Conference «Legal Clinic as School for Acquisition of Lawyers' Practical Skills»</i>	135

РЕЗЮМЕ

В. Ю. Шутилин

Место и роль стратегий в формировании конкурентных преимуществ фирм и конкурентной среды

В статье исследуется содержательная связь между процессами стратегического управления и формирования конкурентных преимуществ организации. Обосновано системное представление факторов конкурентного преимущества как проявления синергетического эффекта в процессе взаимодействия ресурсов системы и инструментов их трансформации. Показано, что современные конкурентные отношения следует рассматривать как нелинейный динамический процесс, представляющий совокупность стратегических решений, принимаемых субъектами рынка для достижения конкурентных преимуществ, результатом которого является формирование конкурентного пространства и определение положения в нем отдельных субъектов.

Ключевые слова: конкурентное преимущество; конкурентная стратегия; конкурентная среда

А. Ю. Лупина

Электронная коммерция в Республике Беларусь: анализ и основные тенденции развития

В статье проанализировано состояния электронной коммерции в Республике Беларусь, выявлены особенности и основные тенденции ее развития, рассмотрены актуальные проблемы электронной коммерции.

Ключевые слова: электронная коммерция; электронная торговля; тенденции электронной коммерции

А. Н. Войтехович

Официальная долларизация: теоретические основы и мировой опыт

В статье рассмотрены теоретические основы и мировой опыт отказа государств от национальных валют. Выделены преимущества и недостатки перехода экономик на использование иностранных денежных единиц. Охарактеризованы все случаи официальной долларизации в сравнительно крупных национальных экономиках. Выявлено, что внешнеэкономическое неравновесие обуславливает развитие финансовых кризисов в официально долларизованной экономике. Сделан вывод относительно условий, определяющих целесообразность отказа от использования национальной денежной единицы.

Ключевые слова: официальная долларизация; валютная интеграция; валютный кризис; денежно-кредитная стабилизация.

К. А. Забродская, М. С. Хроменкова

Инновационные технологии как фактор обеспечения конкурентоспособности банков на рынке безналичных расчетов

Приведены результаты инновационной деятельности банков на белорусском рынке безналичных расчетов. Разработаны индексы развития и определены позиции банков на данном рынке. Выполнена оценка степени влияния инновационных технологий на конкурентоспособность банков на рынке безналичных расчетов Республики Беларусь.

Ключевые слова: инфокоммуникационные технологии; рынок безналичных расчетов; конкурентоспособность.

В. О. Зарецкий

Методика бухгалтерского учета финансовых результатов хозяйственной деятельности

В статье анализируется целесообразность их составления и делается вывод о тлетворном влиянии данных записей на теорию и практику бухгалтерского учета. Автор подчеркивает, что в системе счетов бухгалтерского учета не отражается информация о таких важных показателях финансовых результатов, как валовая прибыль и прибыль (убыток) от реализации продукции, товаров, работ, услуг. Предлагается открыть для промежуточных финансовых результатов на счете 90 «Доходы и расходы по текущей деятельности» отдельные субсчета или расформировать счет 90 на отдельные счета для каждого дохода, расхода и финансового результата от текущей деятельности.

Ключевые слова: операционно-результатный счет; доходы и расходы от текущей деятельности; валовая прибыль; прибыль (убыток) от реализации продукции (работ, услуг); внутренние записи.

П. В. Лещиловский, М. В. Молохович

Приоритетные направления эффективности аграрного производства

В статье дана оценка уровня развития аграрного сектора Республики Беларусь, выявлены основные факторы, определяющие результативность деятельности субъектов данной отрасли, обоснованы приоритетные направления повышения эффективности функционирования агропромышленного комплекса.

Ключевые слова: агропромышленный комплекс; аграрное производство; корпоративные структуры; инновации; конкурентоспособность; приоритетные направления эффективности.

Л. М. Сеница, Д. В. Филипченко

Совершенствование инжиниринга бизнес-процессов

Исследованы и предложены варианты усовершенствования бизнес-процессов конкретной организации по продаже откосных систем. Инжиниринг бизнес-процессов с использованием программы Fox manager позволил четко прописать функции и распределить их за ответственными по всему процессу продаж, вплоть до управления дилерами.

Ключевые слова: бизнес-процессы; объем продаж; инжиниринг.

Е. Г. Милоста

Анализ и оценка использования объектов права промышленной собственности организациями Республики Беларусь

Статья посвящена исследованию коммерциализации объектов права в промышленной собственности Республики Беларусь. Обоснована методика расчета глобального инновационного индекса. Проанализирована позиция Беларуси по сравнению с ведущими зарубежными странами по ряду показателей,

характеризующих инновационную деятельность. Выявлены преобладающие формы коммерциализации, характерные для организаций нашей страны. Обоснованы направления по повышению эффективности коммерциализации и развитию рынка объектов интеллектуальной собственности.

Ключевые слова: объекты права промышленной собственности; коммерциализация; эффективность коммуникации.

Т. А. Гуринович

Предпосылки и эффекты развития органического сельского хозяйства

В статье проанализированы мировые тенденции развития рынка органических продуктов, принципы и эффекты сельского хозяйства; изучены основные предпосылки развития органического производства в Беларуси; предложена схема перехода хозяйств к органическому земледелию.

Ключевые слова: зеленая экономика; органическая продукция; органическое сельское хозяйство.

Н. Г. Кисельков

Экономическая обоснованность применения оперативного лизинга

В статье изложены результаты изучения текущего уровня развития оперативного лизинга в Республике Беларусь; анализируются государственная регламентация оперативного лизинга, а также причины недостаточного развития данного финансового инструмента; выявляются основные конкурентные преимущества оперативного лизинга для экономических субъектов, а также недостатки данной формы лизинга.

Предлагаются направления практического использования оперативного лизинга в строительной отрасли с расчетами экономической обоснованности его применения.

Ключевые слова: оперативный лизинг, лизинг строительной техники, автолизинг, налогообложение лизинговых операций.

К. А. Марусева

Долговой механизм в экономике: содержание, структура, факторы

В статье изучены вопросы определения государственного долга, выявлен долговой механизм в экономике, рассмотрены классификации государственного долга и направления использования заемных средств, проанализированы причины и последствия осуществления государственных заимствований.

Ключевые слова: долговой механизм; факторы заимствования; последствия заимствований.

О. Л. Любич, Д. Г. Цыганков

Деликтный аспект понятия «специальные технические средства, предназначенные для негласного получения информации»

На основании анализа нормативных правовых актов и научных источников установлено, что обязательным условием признания изделия специ-

альным техническим средством, предназначенным для негласного получения информации, является предназначение его именно для использования в оперативно-розыскной деятельности, поэтому отсутствие подтверждения того, что какое-либо изделие и т.п. специально разработано, создано, модернизировано или запрограммировано исключительно для негласного использования в легальной оперативно-розыскной деятельности, это исключает административную и уголовную ответственность.

Ключевые слова: административная ответственность; оперативно-розыскная деятельность; негласное получение информации.

Ю. Е. Тимчишен

Понятие и правовой статус пациента как субъекта правоотношений по оказанию медицинских услуг

В статье исследуются сущность и правовое положение пациента как участника обязательств по оказанию медицинских услуг. Большое внимание уделено правовому статусу пациента и различным основаниям его классификации. На основе анализа научной литературы, посвященной проблемам исследования правовых отношений в сфере обеспечения прав пациентов, вопросов законодательного обеспечения статуса пациента, а также на основании исследования нормативной правовой базы Республики Беларусь, регламентирующей данный вид правоотношений, автор делает выводы о необходимости выработки единого подхода к определению пациента и его правового статуса.

Ключевые слова: правовой статус; субъект правоотношений; исполнитель медицинских услуг.

Л. А. Козыревская

Нотариальное обеспечение достоверности корпоративных актов: сравнительно-правовой анализ законодательства Республики Беларусь и Российской Федерации

Сделан вывод о принципиальных различиях в содержании правового обеспечения данной сферы в Республике Беларусь и Российской Федерации. На основе сопоставления указанных правовых систем автор внесит предложения о выделении актов, подлежащих обязательному нотариальному удостоверению и необходимости исключения терминологических различий между нотариальным и специальным законодательством, регулирующим статус юридических лиц.

Ключевые слова: протокол общего собрания; нотариальное удостоверение; корпоративные акты; публичная достоверность.

Ислам Аль Мутаз Беллах Мохмед Хассан Хуссейн Элариф

Влияния конфессионализма на политическую, экономическую жизнь в годы Гражданской войны в Ливане (1975–1990 гг.)

Цель статьи — является исследование сторон конфликта гражданской войны в Ливане 1975–1990 гг.

Акцентируется внимание на особенностях конфессионализма в политической, экономической жизни страны. Изучаются недостатки конфессионально-

политической структуры, ее влияние на события, происходящие в Ливане в эти годы.

Ключевые слова: конфессионально-политическая структура.

Лю Сяоцзюань

Инвестиционная привлекательность Китая

В статье анализируются факторы, влияющие на инвестиционную привлекательность Китая, особенности создания в Китае благоприятного инвестиционного климата и формирования соответствующей инвестиционной политики. Подчеркиваются основные направления привлечения прямых иностранных инвестиций в экономику Китая.

ABSTRACTS

Vyacheslav Shutilin
Role of Strategy in Formation of Firms' Competitive Advantages and Competitive Environment

The article examines the content relationship between strategic management processes and those of the formation of organization's competitive advantage. The consistent representation of competitive advantage factors as manifestation of synergy effect in the process of interaction of system resources and tools of their transformation is substantiated. It is shown that the modern competitive relations should be regarded as a nonlinear dynamic process representing a set of strategic decisions made by market participants in order to achieve competitive advantages resulting in the formation of competitive space and determining the position of separate entities in it.

Keywords: competitive advantage; competitive strategy; competitive environment.

Alina Lupina
E-Commerce Market in the Republic of Belarus

The article analyzes the state of the e-commerce market in the Republic of Belarus; the peculiarities and major trends of its development are revealed, as well as urgent problems of e-commerce: the imperfection of the legal framework, administrative barriers, the low level of using plastic cards for payments via the Internet; risks associated with fraud in carrying out electronic transactions, etc.

Keywords: e-commerce; electronic trade; trends in e-commerce.

Alexander Vaitsiakhovich
Official Dollarization: Theoretical Principles and International Experience

The article considers theoretical principles and international experience of forgoing national currencies. Advantages and disadvantages of adopting a foreign currency are revealed. All cases of official dollarization in comparatively large national economies are described. It is found that international economic imbalance causes the development of financial crises in officially dollarized economies. The conclusion is drawn concerning the conditions determining the expediency of relinquishing a national currency.

Keywords: official dollarization; monetary integration; currency crisis, monetary stabilization.

Kristina Zabrodskaya, Margarita Khromenkova
Infocommunication Technologies as a Factor of Ensuring Banks' Innovation Competitiveness in the Market of Cashless Payments

The results of banks' innovative activity in the Belarusian market of cashless payments are given. Development indices are worked out and banks' position in this market is identified. The extent of the influence of infocommunication technologies on bank competitiveness in the market of non-cash settlement of the Republic of Belarus is assessed.

Keywords: infocommunication technologies; market of cashless payments; bank competitiveness.

Vadzim Zaretski
Techniques of Accounting for Financial Performance from Operating Activities

The author of the article underlines the fact that the system of accounts does not reflect the information about such important indicators of financial performance as gross profit and profit (loss) on sales of products, operations, and services. It is suggested that account 90 «Income and expenses from operating activities» should include separate sub-accounts or should be disbanded into separate accounts for each income, expense and financial result from operating activities.

Keywords: operating performance account; income and expenses from operating activities; gross profit; profit (loss) from sales of goods (operations, services); internal records.

Piotr Leszczyłowski, Maryna Malakhovich
Priority Areas of Enhancing Agricultural Production Efficiency

The article estimates the level of agrarian sector development in the Republic of Belarus; major factors are identified determining performance of the entities of the sector concerned; priority areas in enhancing efficiency of agribusiness are substantiated.

Keywords: agribusiness, agricultural production, corporate structures; competitiveness; priority areas of enhancing efficiency.

Liubou Sinitsa, Darya Filipchanka
Improving Engineering of Business Processes (Part 2, See Beginning in No 3 2016)

Variants of improving business processes of a specific organization involved in selling wing wall systems are suggested and analyzed. Engineering of business processes based on the application of Fox Manager allows to specify the functions and allocate them to the employees accountable throughout the whole sales process up to dealer supervision.

Keywords: business processes, sales volume, engineering.

E. G. Milosta
Analysis and Estimation of Using Objects of Industrial Property Right by Organizations of the Republic of Belarus

The article focuses on the research into commercialization of the objects of the industrial property right in the Republic of Belarus. The method of calculation of the Global Innovation Index is substantiated. Belarus position is analyzed according to a number of indicators characterizing innovative activity in comparison with leading countries. Prevailing forms of commercialization typical of Belarusian organizations are identified. The directions to enhance

commercialization effectiveness and development of the market of intellectual property objects are substantiated.

Keywords: objects of industrial property rights; commercialization; effectiveness of commercialization.

Tatsiana Hurynovich
Prerequisites and Effects of Organic Agriculture

The world market trends of organic products, the principles and effects of agriculture are analyzed; major prerequisites of the organic production development in Belarus are examined; the procedure for transition of farms to organic agriculture is suggested.

Keywords: green economy; organic products; organic agriculture.

Mikita Kisialkou
Economic Substantiation of Using Operating Leasing

The article presents research findings of the current level of operating leasing development in the Republic of Belarus. The state regulation of operating leasing is analyzed, as well as the reasons for the insufficient development of this financial instrument. Major competitive advantages of operating leasing for economic entities are revealed, as well as the drawbacks of this form of leasing. Directions for practical use of operating leasing in construction are suggested with the calculations of economic feasibility of its application.

Keywords: operating leasing, leasing of construction equipment, car leasing, taxation of leasing transactions.

Kseniya Maruseva
Debt Mechanism in Economy: Content, Structure, Factors

The article considers the questions of public debt definition. Debt mechanism in economy is revealed; classifications of public debt and ways to use borrowed funds are considered; causes and consequences of government borrowings are analyzed.

Keywords: debt mechanism; factors of borrowing; consequences of borrowing.

Oleg Lyubich, Dzmitryi Tsyhankou
Tort Aspect of the Notion of «Special Technical Means Intended for Covert Receipt of Information»

Theoretical approaches are examined to the notion of «special technical means intended for covert receipt of information» as the object of the offence when imposing administrative and criminal penalties, as well as problems of legal regulation of categorizing particular products as the means concerned. Based on the analysis of normative legal acts and scientific sources, it is found that a mandatory condition for recognition a product as a special technical means intended for covert receipt of information is its intended use in investigation activity. The absence of evidence that a product is specially designed, created,

upgraded, or programmed for covert use in legitimate investigative activities excludes administrative and criminal liability.

Keywords: administrative liability; investigation activity; special technical means intended for covert receipt of information; particular product; criminal liability.

Yury Timchishen

Concept and Legal Status of the Patient as Subject of Legal Relationship Regarding Rendering Medical Services

The article discusses the essence and legal status of the patient as a participant of obligations of rendering medical services. Due attention is paid to the legal status of the patient and various grounds of its classification. Based on the analysis of the scientific literature on the problems of legal relations in the sphere of ensuring the rights of patients, the issues of legislative provision for the status of the patient and on the basis of the research into the legal framework of the Republic of Belarus regulating this type of legal relationships, the author draws conclusions about the need to elaborate a uniform approach to the definition of the patient and his/her legal status.

Keywords: legal status of the patient; subject of legal relationships; provider of medical services.

Larisa Kozyrevskaya

Notary Assurance of Corporate Acts: Comparative Legal Analysis of Legislation of the Republic of Belarus and the Russian Federation

The audit of the system of legal rules regulating the subject, procedure and grounds of notary assurance of the acts of the general meeting and other governing bodies of economic entities, the conclusion is made about the fundamental differences in the content of the legal provision of this sphere in the Republic of Belarus and the Russian Federation. Based on the comparison of these legal systems, the author makes suggestions about identification of acts subject to mandatory notarization and about the need to avoid terminological differences between the notary and special legislation regulating the status of legal entities.

Keywords: minutes of the general meeting; notary assurance; corporate acts; public credibility.

Eslam Elmoatazbella Mohamed Hassan Hussein Elarif

Influence of Confessionalism on Political and Economic Life during the Civil War in Lebanon of 1975–1990

The objective of the article is to examine the parties in the conflict during the Civil War of 1975–1990 in Lebanon. The emphasis is made on the peculiarities of confessionalism in the political and economic life of the country. Shortcomings of confessional and political structure, their influence on the events that took place in Lebanon during the period concerned are considered.

Keywords: confessional and political structure; Lebanon; the Middle East.

Liu Xiaojuan
Investment Attractiveness of China

The article analyzes the factors that influence the investment attractiveness of China, peculiarities of creating in China a favourable investment climate and formation of investment policy. The emphasis is made on the major directions of attracting direct foreign investments to China's economy.

Keywords: investment attractiveness; investment climate; direct foreign investments.